

Revue *Réalités Familiales* « Naître » de l'Unaf : **Mieux accueillir la naissance**

Entre choix intime, bouleversement existentiel, et responsabilité collective, le nouveau numéro de *Réalités familiales*, intitulé « Naître », s'intéresse au moment unique de l'arrivée à la vie. Préfacée par Jean-Christophe Combe, ministre des Solidarités, de l'Autonomie et des Personnes handicapées, la revue plaide, à travers les éclairages de contributeurs de tous horizons, pour un meilleur accompagnement des bébés et de leur famille.

Des progrès très attendus

Accomplissement, source de joie, l'arrivée d'un enfant peut également être une zone de turbulences pour les jeunes parents. Il y a 2 ans, le rapport sur « les 1000 premiers jours de l'enfant » documentait avec réalisme leurs besoins et ceux de leur enfant, et proposait des axes d'amélioration largement partagés : accompagnement périnatal, accueil collectif du jeune enfant, amélioration des congés parentaux et de la conciliation entre vie professionnelle et familiale... Deux ans après, à la suite du premier pas représenté par l'allongement du congé de paternité, beaucoup de progrès restent encore à faire pour permettre aux familles d'accueillir leur bébé dans de bonnes conditions.

Permettre aux familles de réaliser leur désir d'enfant

Scientifiques, historiens, philosophes, politiques, sociologues ou pédopsychiatres : les contributeurs de ce numéro mettent en perspectives les réalités vécues par les familles, entre permanences et mutations, et livrent des analyses tout en contrastes. Notamment en matière de natalité : si les naissances baissent d'année en année, le désir d'enfant, lui, est néanmoins toujours aussi fort. Une preuve que la confiance des familles ne demande qu'à être restaurée par des investissements forts et pérennes dans la politique familiale.

En pleine construction du futur service public de la petite enfance, dont la nécessité est aiguë par la pénurie de professionnels et le rapport électrochoc de l'IGAS sur les crèches, ce numéro dédié à la naissance est l'occasion de se projeter positivement vers l'avenir. Il témoigne de l'engagement de l'ensemble du réseau Unaf-Udaf pour défendre les familles, quels que soient leurs choix et les difficultés qu'elles rencontrent. Il met aussi en lumière la mobilisation des Udaf et des associations familiales à leurs côtés, en première ligne pour identifier leurs besoins et mettre en œuvre des solutions innovantes.



Réalités Familiales n° 140/141
« Naître »

[Lire le sommaire](#)

Prix du numéro double : 10 € + 6 € de port

À commander sur www.unaf.fr/boutique

[S'abonner pour 2 ans](#)

Contact : realites.familiales@unaf.fr

Contact presse [Cécile Chappe](mailto:Cecile.Chappe@unaf.fr) 01 49 95 36 15